

## **création d'un fonds pour la solidarité internationale dans le domaine de l'eau**

Un fonds «solidarité internationale eau» sera créé pour financer des projets destinés à diminuer le nombre de personnes qui n'ont pas d'accès à l'eau potable. En réponse aux postulats d'Andrea Eggli et de Giampiero Trezzini, ce fonds et l'expertise d'eauservice permettront de renforcer le savoir-faire des acteurs locaux et financer des infrastructures. L'équivalent d'un centime par m<sup>3</sup> d'eau vendu aux Lausannois financera les projets de développement, avec un montant annuel d'environ 140'000 francs. L'opération ne grèvera pas la facture d'eau du consommateur. Une collaboration avec une commune de Madagascar est déjà à l'agenda.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes: plus de 1,1 milliard de personnes n'ont pas d'accès régulier à l'eau potable. Il paraissait légitime, aux yeux de la Municipalité, de s'impliquer davantage pour essayer de combler ce manque. L'exécutif lausannois propose aujourd'hui au Conseil communal de participer à des actions concrètes de solidarité internationale dans le domaine de l'eau, répondant ainsi positivement aux postulats des conseillers communaux Andrea Eggli et Giampiero Trezzini.

Pour mener à bien des projets de développement, la Municipalité propose la création d'un fonds «solidarité internationale eau». L'équivalent d'un centime par m<sup>3</sup> d'eau vendu aux Lausannois alimentera ce fonds, ce qui représente un montant annuel d'environ 140'000 francs. La création d'un poste à 50% au sein d'eauservice permettra en outre d'assurer le suivi des projets, avec le soutien, au niveau de la Confédération, de la Direction du développement et de la coopération. Un espace web [www.solidariteausuisse.ch](http://www.solidariteausuisse.ch) a d'ailleurs été créé à cet effet.

L'apport lausannois ne grèvera pas la facture du consommateur, les montants nécessaires provenant du fonds communal pour le développement durable. La Municipalité va en outre s'associer à d'autres communes romandes dans le but d'avoir plus d'impact. Ce nouveau fonds complètera avantageusement la politique de solidarité de Lausanne. A l'heure actuelle, la Ville consacre chaque année un montant d'environ 2.40 francs par habitant à la solidarité internationale. En étroite collaboration avec des organisations spécialisées dans la coopération au développement, et en particulier la Fédération vaudoise de coopération (FEDEVACO), elle privilégie un soutien financier à des projets concrets dans les pays du Sud et de l'Est. Les nouveaux projets dans le domaine de l'eau ouvriront un nouveau champ d'application, en mettant l'accent sur une aide technique directe de ville à ville.

Une collaboration entre eauservice et une commune de Madagascar est déjà à l'agenda. L'ambition du projet est de financer la réalisation d'infrastructures en eau tout en renforçant les capacités des structures locales de gestion. Les conseils des spécialistes d'eauservice et le financement d'infrastructures conduiront à une amélioration du service des eaux local, et en particulier à un accès durable des plus pauvres à l'eau potable. La Municipalité s'est engagée en octobre 2007 à considérer l'eau comme un bien public dont les ressources, nécessaires à la vie, doivent rester en mains publiques. Elle a réitéré à cette occasion sa volonté que l'ensemble des installations du réseau soit géré par les autorités politiques.

La direction des travaux

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec Olivier Français, directeur des travaux, tél. 021 315 52 00**

Le préavis n° 2008/34 se trouve sur internet à l'adresse [www.lausanne.ch/preavis](http://www.lausanne.ch/preavis)

Plus d'informations sur [www.lausanne.ch/eau](http://www.lausanne.ch/eau)

Lausanne, le 25 septembre 2008



Hôtel de Ville  
case postale 6904  
1002 Lausanne  
tél. 021 315 25 50  
fax 021 315 20 05  
[infopresse@lausanne.ch](mailto:infopresse@lausanne.ch)